

CONSIGLIO REGIONALE DEL TRENTINO - ALTO ADIGE REGIONALRAT TRENTINO - SÜDTIROL CONSIGLIO REGIONALE

Gruppo Consiliare Lega Nord Trentino

Trento, 31 marzo 2017

REGIONALRAT

- 6 APR. 2017

Ill. mo PRESIDENTE DEL **CONSIGLIO REGIONALE**

INTERROGAZIONE n. 236/XV

SEDE

VIADOTTO DI AVIO. DA OLTRE UN ANNO INTERROTTO IL COLLEGAMENTO TRA TRENTINO E VENETO. QUALE LA DATA DEFINITIVA DELL'APERTURA?

Con la presentazione di alcuni atti ispettivi nel corso del 2016 e del 2017, il sottoscritto interrogante chiedeva informazioni in merito alle tempistiche dei lavori di messa in sicurezza del viadotto che collega la parte meridionale del Trentino con quella settentrionale del Veneto in provincia di Verona. Il viadotto è sito sul territorio comunale di Brentino Belluno in provincia di Verona, ma collega anche le due sponde del Comune di Avio.

Con risposta all'interrogazione nr. 172 il Presidente della Giunta regionale Ugo Rossi evidenziava che secondo il programma esecutivo presentato dall'impresa appaltatrice l'intervento presso il cavalcavia n. 58 S.P. Borghetto-Mama d'Avio sarà presumibilmente ultimato nel corso dell'autunno dell'anno corrente (cioè autunno 2016), mentre all'interrogazione nr. 213/XV il neo presidente della Giunta regionale Arno Kompatscher comunicava che in relazione al sovrappasso n. 58, si prevede di ultimare i lavori entro marzo 2017.

Ad oggi però i lavori non sono affatto terminati, nonostante la presenza di personale della ditta appaltatrice che nei mesi scorsi è invece stato alquanto latitante. Conseguentemente riteniamo di essere di fronte ad un ulteriore posticipo dell'apertura del viadotto a data oggi non certa.

Risulta del tutto ingiustificabile il procrastinarsi dei tempi di apertura e le ripercussioni su coloro che operano sul territorio sono pesanti. Il senso di abbandono di un territorio di confine da parte delle istituzioni competenti è del tutto palese, nonostante numerosi siano stati i solleciti fatti dalla amministrazione comunale aviense nei confronti della Autostrada del Brennero.

Secondo informazioni che circolano nella zona del Basso Trentino si ritiene che il ritardo sia dovuto a responsabilità delle ditte appaltatrici o subappaltatrici che non sarebbero state in regola con tutti gli adempimenti di legge, o che non avrebbero rispettato tutte le prescrizioni nella esecuzione dell'opera.

Tutto ciò premesso,

il sottoscritto Consigliere interroga il Presidente della Regione per sapere:

- 1. Per quale motivo la data di ultimazione dei lavori sarebbe stata ulteriormente posticipata;
- 2. Se vi siano notizie certe sull'apertura del viadotto ed eventualmente quali;
- 3. Quale è la ditta che si è aggiudicato l'appalto;
- 4. Se ci sono stati dei subappalti;
- 5. Quali sono state le motivazioni del ritardo e se le ditte che hanno eseguito finora i lavori hanno operato secondo i termini di legge.

A norma di Regolamento, si chiede risposta scritta.

Lega Nord Trentino

Cons. Maurizio Fugatti



CONSIGLIO REGIONALE DEL TRENTINO - ALTO ADIGE REGIONALRAT TRENTINO – SÜDTIROL

XV. Legislaturperiode – 2017

Trient, 31. März 2017 Prot. Nr. 893 RegRat vom 6. April 2017

Nr. 236/XV

An den Präsidenten des Regionalrates

ANFRAGE

Autobahnüberführung in Avio: Seit mehr als einem Jahr ist der Verbindungsweg zwischen dem Trentino und dem Veneto nicht befahrbar. Wann ist mit einer Wiedereröffnung der Überführung zu rechnen?

Unterfertigter Regionalratsabgeordneter hat im Laufe des Jahres 2016 und auch 2017 einige Anfragen vorgelegt, um Auskunft über die Dauer der zur Sicherung und Erneuerung der Überführung, welche den südlichen Teil des Trentino mit dem Norden Venetos in der Provinz Verona verbindet, notwendigen Arbeiten zu erhalten. Die Überführung befindet sich auf dem Gemeindegebiet von Brentino Belluno in der Provinz Verona, sie verbindet jedoch auch die beiden Teile der Gemeinde Avio.

In Beantwortung der Anfrage Nr. 172 hat der damalige Präsident der Region Ugo Rossi darauf hingewiesen, dass die Arbeiten an der Überführung Nr. 58 S.P. Borghetto-Mama d'Avio – so wie in dem vom Zuschlagsunternehmen vorgelegten Ausführungsplan hervorgeht – aller Wahrscheinlichkeit nach im Herbst dieses Jahres (sprich im Herbst 2016) abgeschlossen sein werden. In der Antwort auf die Anfrage Nr. 213/XV hat der neugewählte Präsident der Regionalregierung mitgeteilt, dass der Abschluss der Arbeiten an der Überführung Nr. 58 innerhalb März 2017 erfolgen wird.

Bis dato sind die Arbeiten aber keinesfalls beendet worden. Derzeit sind zwar Bedienstete des Zuschlagsunternehmens auf der Baustelle anwesend, in den letzten Monaten war dies aber häufig nicht der Fall. Aus diesem Grund besteht der Verdacht, dass die Eröffnung erneut auf einen nicht näher bestimmten Termin verschoben wird.

Ein weiterer Aufschub der Wiederöffnung der Überführung ist nicht zu rechtfertigen, auch weil den auf diesem Gebiet tätigen Menschen dadurch beachtliche Nachteile erwachsen. Die Vernachlässigung eines Grenzgebietes von Seiten der zuständigen Institutionen liegt auf der Hand, und dies obwohl die Gemeindeverwaltung von Avio wiederholt die Brennerautobahn ersucht hat, die Arbeiten abzuschließen.

Laut Gerüchten, die im südlichen Teil des Trentino zirkulieren, ist die Verspätung den Zuschlagsunternehmen sowie den Unternehmen, denen erstere die Arbeiten weitergegeben haben, zuzuschreiben, welche den gesetzlichen Verpflichtungen nicht

nachgekommen sein oder nicht sämtliche Vorgaben für die Durchführung der Arbeiten beachtet haben sollen.

All dies vorausgeschickt,

erlaubt sich der unterfertigte Regionalratsabgeordnete den Präsidenten der Region zu befragen, um Folgendes zu erfahren:

- 1. Aus welchem Grund ist der Abschluss der Arbeiten erneut hinausgeschoben worden?
- 2. Gibt es konkrete Angaben hinsichtlich der Wiedereröffnung der Überführung und wenn ja welche?
- 3. Welchem Unternehmen ist der Zuschlag für die Ausführung der Arbeiten erteilt worden?
- 4. Sind Unteraufträge erteilt worden?
- 5. Welche Gründe sind für die Verspätung angeführt worden und sind die Unternehmen, welche bis dato Arbeiten durchgeführt haben, gesetzeskonform vorgegangen?

Im Sinne der Geschäftsordnung wird um eine schriftliche Antwort ersucht.

Gez.: DER REGIONALRATSABGEORDNETE Maurizio Fugatti